
Сегодня Новокузнецкое ОАО “Органика” слывет крепко
стоящим на ногах предприятием. Но даже 8 не самые

удачные для него времена, 1993-1996 годы, здесь Всегда
получали прибыль. Пусть небольшую — на то были свои

объективные причины,- а получали. И продолжали искать
пути Выхода на более рентабельный уровень производства,

чтобы, как говорится, не только держаться на плаву, но
также наращивать обороты, осваивать и Выпускать новые

лекарственные формы, искать дополнительные рынки

Главно
вписетФармакологическая про-
мышленность России постра-
далаот последствий реформ,
как и многие другие отрасли
народного хозяйства. Органи-
ке пришлось отказаться от
выпуска устаревшей или невы-
годной продукции и срочно
перестраиваться в новых эко-
номических условиях, искать
свое место под солнцем. В
связи с этим были принятыдве
основные программы. Это
развитие производства науко-
емких современных препара-
тов, которые пользуются вы-
соким спросом на мировом
рынке, и выпуск так называе-
мых препаратов аптеки, то
есть тех, что практическине-
обходимы в каждом доме —

анальгина, аспирина, параце-
тамола и других. Что касается
новой продукции, то это в пер-
вую очередь алпразолам —

одиниз самых популярных на
Западе психотропных препа-
ратов с уникальными особен-
ностями при действии на орга-
низм по сравнению с класси-
ческими представителями это-
го ряда соединений. Сейчас в
стадии освоения еще два со-
временных лекарственных
средства и ряд препаратовна-
ходятся в разработках. Впро-
чем, это и неудивительно. Еще
во времена существования
СССР Новокузнецкий хим-
фармзавод (нынешняя Орга-
ника) по праву считался всесо-
юзной базой по производству
психотропных лекарственных
средств, выпускали их около
30 тоннв год. Соответственно
не было и конкурентовв этой
области, нет их и сейчас. 80
процентов таких препаратов
на российский рынок поступа-
ет из Новокузнецка. Не слу-
чайнов конце уходящего года
два работника Органики - ге-

неральный директор Е.А. Ви-
ноградов и начальник участка
энергослужбы Г.Н. Ращукин —

награждены медалями ордена
“За заслуги перед Отечеством
|! степени”. Как сказанов указе
президента РФ, “за заслуги пе-
ред государством, большой
вклад в укрепление дружбыи
сотрудничества между народа-
ми и многолетний добросовес-
тный труд”.

Однако сегодня, несмотря
ни на что, приходится увеличи-
вать производство традицион-
ных препаратов “аптеки”. Об-
нищавшему российскому люду
не по карману дорогостоящие
лекарства, поэтому полтора
года назад на предприятии
была принята программа по
увеличению доли недорогих
привычных лекарств в объемах
производства Органикис пре-
жних 3-5 процентов почти до
15. По словам генерального
директора Виноградова, это не
делает чести столь солидному
предприятию. Но куда девать-
ся? Старшее поколение при-
выкло пользоваться дешевыми
традиционными средствами. К
тому же эта продукция реали-
зуется в основном в Кузбассе и
по ценам гораздо ниже, чем у
других производителей анало-
гичного товара.

Кстати, американская кор-
порация |СМ, скупившая пять
российских химико-фармацев-
тических предприятий, собира-
лась обратиться в арбитражный
суд, обвинив Органику ведем-
пинге. Но ее руководство не
собирается ‚отказываться от
своих планов, понимая, что
только лекарства по рублю с
копейками старикам пока еще
доступны.

Эти две новые программыи
позволили предприятию,с одной
стороны, поднять рейтинг на рос-

сбыта.

ТаЕЖУ) СенааННЕТИа
Е.А. Виноградов
сийском профессиональном
фармацевтическом рынке, с дру-
гой, - стать более привлекатель-
ным, нужным для собственного
региона. Кроме того, благодаря
успешному'выполнению про-

‚грамм начались рост производ
ства, увеличение собственных
оборотных средств. Коэффици-
ент текущей ликвидности сегод-
ня составляет 2,9 (если он выше
2, то предприятие считается ус-
тойчивым). Органика фактичес-
ки не имеет просроченных дол-
гов по налогам в разные бюдже-

ты и фонды, кроме дорожного,
по которомув эти дни решается
вопрос. Нынешнее финансовое
состояние предприятия позволя-
ет ему оказывать и благотвори-
чельную помощь. Так,в°1999
году российским клиникам, дет-
ским домам и домам ‘ребенка
было отпущено лекарственных
средств на сумму более 2,5 млн.
рублей. Почти на 40 тыс. рублей
лекарств отправлено в декабре
кузбассовцам, командирован-
ным в Чечню.

Но жизнь без проблем не

бывает. Есть они и у Органики.
Остается дебиторская задол-
женностьв 90 млн. рублей, ко-
торую, скорее всего, получить
не удастся. Монополисты Куз-
бассэнерго, Водоканала дикту-
ют потребителямих услуг свои
цены. Только за последнюю
пару месяцев тарифы на воду и
стоки увеличены вдвое. На 28
процентов подняли цены энер-
гетики. И, возможно, это еще не
предел.

Правда, благодаря тому, что
80 процентов продукции Орга-
ники входит в утвержденный
Минздравом РФ Перечень жиз-
ненно важных препаратов, по-
становлением правительства
установлена существенная
льгота — освобождение от на-
лога на прибыль. Однако те же
российские законы всячески
мешают дальнейшему разви-
тию отечественных предприя-
тий, игнорируя бурный процесс
экспансии западных товаров.
Поэтому Евгений Анатольевич
Виноградов, возглавляющий
завод около двух десятковлет,
на вопрос: “Может ли завтра
предприятие остановиться?”
отвечает: “К сожалению, дол-
жен сказать, что может. Но не
потому, что мы прошляпили.
Просто на внедрение сложного
препарата требуется года два.
А у нас каждый день принима-
ется масса законов”.

Сегодня, например, чтобы
купить импортное сырье, нуж-
но иметь валюты вдвое боль-
ше, чем просит продавец; По-
ловина суммы отдается иност-
ранцу, а другая кладется на
беспроцентный (!?) депозит. И

только когда покупателем бу-
дет получен товар, деньги с
депозита вернутся к владель-
цу. Таким образом государ-
ство гарантирует возврат в
страну материальных ценнос-

тей. Второй вариант: застра-
ховать сделку, однако, выло-
жить за это нужно 15 процен-
тов от ее суммы. При этом
страховая фирма дает банку
гарантию за риск. За нулевой
риск — зачем предприятию
выбрасывать свои деньги на
ветер? Недаром в Москве рас-
плодилось столько страховых
фирм, вполне законно обира-
ющих производителей. Гово-
рят, иностранные партнеры,
узнав о таких обязательных
новшествах, “в голос хохочут,
чуть ли не под столы валятся”.
Вот только нашимне до сме-
ха, потому что таких приме-
ров можно приводить сколь-
ко угодно. Тот же перманга-
нат калия (обыкновенную
марганцовку) Органике при-
ходится закупать за границей,
поскольку в России его не
производят. Но прежде надо
получить акт экспертизы в ко-
митете по экологии, что это
вещество не нанесет вреда
окружающей среде Кемеров-
ской области, и, конечно, зап-
латить за этот документ со-
лидную сумму. Затем требу-
ются бумаги из Новосибирс-
ка, Москвы — один их пере-
чень занял быне меньше этой
газетной полосы.И за каждой
справкой — в командировку,
за каждую справку плати
деньги. Деньги по нынешним
временам немалые.

Тем не менее, Органика не
унывает. Здесь надеются на
то, что государство ничего
страшного больше не изобре-@
тет. И если правила игрыгоста-
нутся прежними,то все будет
нормально. Главное — впи-
саться в новый рыноки идти в
ногу со временем.А это Орга-
ника умеет.
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